

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al S. del Colegio de S. J.

OFICINA:
Imprenta CARTIN

suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 3 DE MARZO DE 1932

Núm. 3858

La reforma protestante y eruditos contemporáneos

(Washington, D. C. Febrero 16. OLA NOWC) El Profesor Carlton J. H. Hayes, Catedrático de Historia en la Universidad de Columbia, Nueva York, estudiando el origen de la democracia moderna, afirma que esta no tuvo inicio en la revolución protestante, según afirman también los historiadores de la Reforma más modernos, sino que, por el contrario, la Reforma tuvo como principal causa contributiva el surgimiento del capitalismo y del espíritu nacional del siglo XVI.

El Profesor Hayes es un converso muy conocido en la vida pública, autor de varios libros y de un trabajo en dos volúmenes sobre nacionalismo. Las afirmaciones arriba expresadas las manifestó en un reciente discurso en la asamblea anual de la Sociedad Católica Americana de Historia.

Su punto de vista se aparta del comunmente sostenido por la mayoría de los escritores protestantes, a saber, que la democracia política es el resultado del Protestantismo, haciendo notar que las formas originales de Protestantismo (luterana, anglicana y aun calvinista) eran aristocráticas más bien que democráticas en su actuación e influencia.

Si bien el Protestantismo dió importancia, al menos teóricamente, al individualismo, que es un elemento básico en la doctrina democrática moderna, los protestantes radicales que trataron de aplicar estas ideas democráticas en el gobierno de la Iglesia, fueron agriamente contrariados y denunciados por la mayoría de los protestantes del siglo XVI.

Generalmente se admite ahora aun por los historiadores protestantes, que durante la Edad Media muchas ciudades se gobernaron a sí mismas democráticamente bajo auspicios católicos. Y los calvinistas no fueron los solos que se opusieron al absolutismo monárquico: muchos católicos eminentes de aquel tiempo, entre ellos los jesuitas españoles Mariana y Suárez, alzaron sus voces con el mismo fin.

El Profesor Hayes hace notar que del surgimiento de la democracia moderna hubiera ocurrido muy tarde para ser atribuido directamente a la rebelión religiosa del siglo XVI, y hubiera sido menos una reflexión del Protestantismo o de Catolicismo que un reflejo político debido a nuevas condiciones económicas y nuevos intereses intelectuales.

En cuanto a nacionalismo y capitalismo, el Profesor dice: En primer lugar, un surgimiento de conciencia nacional contribuyó al movimiento religioso, y el movimiento religioso a su vez, promovió el nacionalismo. Para entonces la Religión Cristiana estaba nacionalizada en general.

El protestantismo envolvió en todas partes una protesta contra lo "extranjero" y "cosmopolita"; apeló al sentimiento nacional y adoptó distintamente formas y organización nacionales... El resultado de todo esto ha sido que desde el siglo XVI todas las grandes divisiones del Cristianismo—Protestantismo y Ortodoxia eminentemente, y Catolicismo en un grado menor—han tendido a reforzar las diferencias lingüísticas y las rivalidades nacionales que han suplantado la idea

de Cristianismo y convertido al nacionalismo divisivo en una marca distintiva de la civilización moderna.» Así mismo afirma que el «alzamiento del Protestantismo no solamente abrió paso a nuevas oportunidades para el enriquecimiento de las clases superiores y medias, pero la mayoría de sus derivaciones, especialmente el Calvinismo y las sectas radicales evangélicas, positivamente favorecieron lo que ha venido a ser conocido por «virtud económica», o lo que puede llamarse también «espíritu capitalista.» Los puritanos recibieron entonces del Libro de los Proverbios y de otras partes del Antiguo Testamento un evangelio de esfuerzo financiero e industrial que era un notable contraste con los elogios tradicionales cristianos de la resignación y liberalidad, y que en ciertas instancias ha debido volverse a lo que teólogos medievales hubieran denunciado como el pecado de codicia. Esta nueva moral del capitalismo consiguió sanción religiosa para el adelanto del individualismo económico.»

La salud del P. Gebrande

Se nos informa que el Presbítero don Teodoro Gebrande, Director de la Congregación Mariana, se encuentra algún tanto mal de salud. Quiera el Cielo proporcionar pronta mejoría al timable sacerdote.

De San Rafael de Oreamuno

El domingo 28 de los corrientes se celebró en esta parroquia una Primera Comunión. Sesenta niños de ambos sexos, habilmente preparados por el Mayorista Guillén, se acercaron por primera vez a recibir el Pan Eucarístico, Jesús Hostia. Felices niños que tuvieron esta gran dicha; también feliz mayorista, que del jardín ameno de la vida espiritual formó un ramillete de esas frescas florecitas para presentarle al Corazón de Jesús. Dichosa vocación de ese joven que ha oído las palabras del Divino Maestro: «dejad venir los niños a Mí, porque de ellos es el Reino de los Cielos!»

El lunes 7 del corriente se celebrará en Cipreses de este

cantón la fiesta de la «Visita al Agua.» A las 7.30 sale de la ermita de ese lugar la Virgen de los Angeles, procesionalmente al lugar donde está la paja de agua. A las 8 habrá misa cantada y durante el día rifas a beneficio del oratorio.

Actualmente se exhibe en la iglesia parroquial la artística imagen de Santa Rosa de Lima, trabajo del escultor don Manuel Zúñiga. Dicha imagen será bendecida el próximo domingo y después trasladada al distrito de Santa Rosa, donde se le hará su solemne fiesta patronal y rifas el lunes 14 del corriente.

CRONISTA

Marzo 1° de 1932.

Los calores de marzo

Después de varios días de intenso frío, generalmente de 17 grados C. durante las noches, se han iniciado los días de grandes calores. Ya ayer marcó el termómetro 26 grados C. a la sombra.

Sobriedad y economía

Aun el salario más alto no ha de procuraros un bienestar suficiente y satisfactorio, mientras que una gran sobriedad y economía no formen la base de nuestra vida entera. Y estos preciosos bienes, la sobriedad y economía, sólo puede poseerlos la clase obrera, viviendo conforme el espíritu de la religión. Es cosa absolutamente probada que el bienestar de los obreros no siempre está en razón directa a la cuantía del salario; hay comarcas surcadas de fábricas en las que el obrero disfruta de un salario elevado, y, sin embargo, la miseria es muy grande entre ellos; hay otras regiones, en cambio, donde los obreros, mucho peor pagados, gozan de relativo desahogo.

KETTLER

Hijos bien nacidos

—¿Cómo te llamas?—
pregunté a un «labriego.»
—Como mi padre.
—¿Y tu padre?
—Como yo.
—Bueno, pero ¿cómo te llaman tus padres a la hora de comer?
—No me llaman: siempre acudo el primero.

Por los niños

Señor, que compasivo
bienes repartes
a cuantos seres pueblan
mar, tierra y aire;
Señor, que diste
madre a los pobres niños,
¡no se la quites!
Avecillas sin alas
son esos niños,
y han menester los pobres
pan y cariño....
¡Dios de los cielos
si les falta su madre
qué será de ellos!

Antonio Trueba

El Molino

Sigue el agua su camino,
y al pasar por la arboleda,
mueve impaciente la rueda
del solitario molino.
Cantan alegres
los molineros
llevando el trigo
de los graneros;
trémula el agua,
lenta camina,
rueda la rueda,
brotó la harina,
y allí en el fondo
del caserío,
a par del hombre
trabaja el río.
La campesina tarea
cesa con el sol poniente,
y la luna solamente
guarda la paz de la aldea.

A. Fernández Grilo

China y Japón

El conflicto guerrero Japón-China tiende a intensificarse complicando a varias potencias. El imperialismo japonés ha debido reforzar su ejército ante la defensa china.

Japón y Estados Unidos han ordenado la construcción de nuevas unidades navales guerreras.

No se puede obtener
nada mejor

QUE EL BOMBILLO

Edison Mazda



El nombre de sus fabricantes GENERAL ELECTRIC Co. es garantía de calidad y servicio insuperable.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial
Distribuidores—

¿Sólo el capitalismo será responsable del comunismo?

Por Adolfo Fernández Ortega
IV

Hemos visto en los números anteriores la coparticipación en las responsabilidades de los dos primeros elementos, capitalismo y obrerismo. Vamos ahora a la responsabilidad del Estado-Gobierno.

Los periódicos todos de consumo afirman que en El Salvador el comunismo se incubó lenta pero seguramente al calor de la libertad irrestricta que el gobierno garantizaba en acatamiento a la Constitución.

Una vez hube de referirme al sistema liberal de gobierno de "dejar hacer" y no faltó alguien por ahí que se escandalizara porque me pronuncié en contra del principio y dije que valía más prevenir que combatir.

Más adelante insistiré sobre esta cuestión, por ahora sigamos con la responsabilidad del Estado en la cuestión comunista.

Los periodistas de la escuela liberal reducen el problema a cuestión agraria, a salarios, a seguros contra accidentes, a jubilaciones, etc... Tratan el asunto más o menos bien desde el punto de vista de la economía política y del derecho administrativo. Pero todo ello no es más que música, porque olvidan lo principal, olvidan el alma, la mente y el corazón del obrero.

Los cimientos, la base fundamental sobre que descansa todo el edificio de la más sabia legislación es la conciencia de los encargados de hacer cumplir la ley y de los que deben sufrir sus efectos.

Pero nuestros gobiernos liberales, pretendiendo ponerse al día, de la Rusia soviética, precediéndola hasta con algunas decenas de años, han establecido la escuela sin Dios, la famosa escuela laica que ha venido minando los fundamentos sociales, destruyendo en primer término el hogar doméstico, borrando de la conciencia social la noción del hogar, propalando el amor libre, el divorcio...etc., y demás manufacturas de esa escuela liberal tan funesta y detestable.

En algunos países de Centro América se ha formado una juventud inservible, sin orientación, sin conciencia, sin nociones de moralidad, sin respeto a Dios ninguno. Fatua cso sí, petulante con esa petulancia de las latas vacías que basta tocarlas para oír el gran ruido que hacen; una juventud sin energías, sin iniciativa, que tiene ante sí estos dos

únicos caminos: cuando sus padres son ricos, esperar la muerte de ellos para coger la herencia y 'darse gusto' y si son pobres esperar el triunfo del comunismo tan halagador con ese su famoso repartimiento de la propiedad ajena.

El Estado absorbente, el Estado centralizador, el Estado monopolista de la educación, ha preparado las masas sociales para recibir como una bendición las ideas comunistas que estimulan las bajas pasiones para control de las cuales no hay freno alguno en los educados en la escuela laica.

Pero en los países democráticos el Estado Gobierno es la expresión del DEMOS y ese demos no está formado de otros elementos que los capitalistas y los proletarios. Ambos gremios han venido presenciando con impasibilidad criminal la lenta pero certera labor del liberalismo de los gobiernos, que ha venido borrando de la conciencia nacional los más grandiosos atributos del alma racional de los pueblos; por eso ambos, Estado Gobierno y Demos, son responsables del crimen de lesa patria, porque no otra cosa es el crimen comugista.

Qué son las masas populares sin temor a Dios, sin respeto a lo ajeno, sin honor, sin amor al hogar, sin la esperanza de un futuro mejor en ultratumba...? Son manadas de lobos, son osos blancos hambrientos que vienen de las estepas de la Rusia soviética con ansias de destrucción, con la mirada encendida en el lejano reflejo de las ciudades "burguesas" incendiadas por las manos de la justicia roja.

¿Y de dónde salen estas masas en nuestros países cristianos? De las escuelas de los gobiernos liberales, de las escuelas laicas.

Los países civilizados, los que van a la cabeza en el desfile de la caravana que pasa en persecución de lontananzas azules de progreso y bienestar, de perfección administrativa, esos, digo, han derrotado al liberalismo que después de la revolución francesa atrapó las riendas de los estados.

Inglaterra nos acaba de dar el mejor ejemplo, los partidos conservadores y hasta los católicos mismos tuvieron más representación en el gobierno.

El viejo Lyod George ve feñecer con su vida la del partido

Los aficionados de Fotografía
obtienen los mejores retratos con materiales
KODAK
6 **AGFA**
CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables
en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

que por tanto tiempo dirigió.

Es que los elementos del Demos lucharon siempre contra los sistemas de educación sin Dios, durante largos años consecutivos opusieron la resistencia infranqueable de su voluntad de hierro no permitiendo que sus hijos fueran desecristianizados y menos que fueran ateizados.

Y nosotros los centroamericanos, qué hemos hecho? ¿Hemos presentado la menor resistencia a esos gobiernos que sistemáticamente se han ocupado de destruir la conciencia moral de los ciudadanos, preparando así el terreno de manera eficaz para recibir la semilla del comunismo?

El liberalismo de los gobiernos nuestros ha sido el precursor eficaz del comunismo y nuestra indiferencia criminal es responsable porque también hemos jugado la política del dejar hacer.

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933

Agradecimiento

Doy infinitas gracias a Jesús de la Misericordia y a la Virgen del Carmen por un favor concedido.

E. T. de A.

Escasú

Congregación Mariana de Caballeros

Se avisa por este medio a los Caballeros Marianos que la Sociedad reanudará sus actividades el próximo domingo 6 de marzo.

La misa, pues, de ese domingo, será como de costumbre, a las 8 a. m., en la capilla del Seminario, y la Directiva encarece la puntual asistencia de los asociados.

Se vende babit en esta imprenta

Del Vaticano

El Alcalde de París en el Vaticano

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia privada al presidente del Consejo municipal de París, señor Latour, acompañado de una representación del mismo. La audiencia duró veinte minutos, visitando después los consejeros al Cardenal Pacelli, Secretario de Estado.

Notas Deportivas

EL «ASTURIAS» de Puntarenas se anotó un nuevo triunfo el domingo al derrotar en Puntarenas ante numeroso público al Campeón Nacional «HEREDIANO» por un score de 3 tantos por 1. El Asturias se presentó reforzado con Hütt, Guapo y Papas. El Herediano, por lo contrario, se presentó sumamente desintegrado, faltándole varios titulares que fueron respuestos por otros de segunda división. Faltó el gran veterano de nuestro fútbol, Rosabal, también el rápido y codicioso extremo Pérez (Zapa).

A las 4 en punto de la tarde el juez, quizá el mejor con que cuenta el país, Salvador González, llamó a juego, alineando ambos equipos correctamente. Desde el principio se nota falta de coraje en los campeones, pero están jugando mejor que sus contrarios. Entre todos descuella por su magnífica actuación el formidable Bonilla, medio centro

Para la encantadora niña Cecilia Castelia de la Torre

A mi vista está tu simpático fotograbado que luce como grata visión en La Tribuna del 27 pasado.

Yo te contemplo por el lado del sentimiento, no por el artístico que es bien delicado.

Tu mirada divina se queda fija, escudriñando con atención la rotura grande de la sombrilla, la cual forma admirable contraste contigo.

Los purísimos e inocentes ojos tuyos, talvez tendrán que mirar las maldades del mundo; ¡ay entonces habrás de llorar amargamente, Cecilia adorable!

Alberto Quesada L.

Heredia, 1 de marzo 1932.

herediano. Después de ligero dominio asturiano, se produce un melée en la puerta herediana, cuyas consecuencias son el primer tanto para los asturianos. El tanto fue marcado por Madriz. Continúa el juego, poco interesante, por el cansancio que demuestran los campeones, quizá por el clima tan pesado. Sólo hay uno al que no afectan calores ni nada, este es Jones, que frecuentemente deja la zaga para hacer avanzadas que ponen en peligro la meta asturiana. Faltando poco para terminarse el primer tiempo, los asturianos mojan el cuero por segunda vez de un inatajable punteo de Hütt.

Después de varias entradas heredianas termina el primer tiempo. A continuación de los diez minutos de descanso de reglamento sigue el juego. Ahora es el herediano el que nos entusiasma con sus avances rápidos y técnicos. La puerta Asturiana está asediada por los heredianos que se multiplican; de una de estas formidables entradas surge el primer tanto herediano de un colodadísimo tiro de Braulio.

El herediano hace poderíos, pero cuando menos se pensaba en una entrada de los porteños surge un nuevo tanto para ellos. Esto desanima por completo a los campeones, que no están acostumbrados a jugar en canchas fuera de reglamento, con miles defectos, de arena, donde cualquier caída es herida segura.

Continúa el juego con avanzadas de ambas partes, sin ningún resultado. Las entradas de los heredianos las deshace Papas, y las del Asturias Jones. Así termina este juego que aparentemente desacredita al Herediano, pero es lo contrario, cualquier equipo por fuerte que sea, en un lance como este pierde y por un score mucho más alto, y más todavía cuando los Porteños iban reforzados por jugadores como Hütt, que marcó los dos goal

pasa a la 3 página

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día

Miguel Ramos e Hijos

Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.

Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

La mala lengua Consecuencia del alcohol

Pon a tu boca puertas y cerrojos

Eccli., XXVIII, 28

¡Qué pocos son los hombres que refrenan su lengua y no pecan con sus palabras!

En verdad tiene razón el Apóstol cuando dice: El que no peca con la lengua es varón perfecto. (Santiago, III, 2).

De la abundancia del corazón habla la lengua.

La falta de caridad nace a veces de un espíritu rudó por naturaleza, pero ordinariamente nace del orgullo oculto que nos lleva a hablar del prójimo faltando a la caridad. Muchas veces se apoderan también de nuestra lengua el odio, la envidia y el amor propio ofendido.

Examina atentamente en la presencia de Dios cuáles son los motivos secretos de tus conversaciones, de tus juicios acerca del prójimo.

¿Por qué estás siempre propicio para hablar de los defectos y pecados ajenos? ¿Por qué atribuyes mala intención al prójimo en sus obras y rebajas el mérito de sus buenas cualidades?

¿De dónde proceden las sospechas, juicios temerarios, murmuraciones y calumnias? ¿De dónde aquella dureza, aquellas insinuaciones llenas de malicia?

Aquí tienes una fuente abundante de propio conocimiento: tus palabras muestran lo que hay dentro de tu corazón.

¿Cómo cumplimos el mandamiento capital: Amarás al prójimo como a tí mismo?

Cualquier palabra, aunque sea ligera, que toque a tu amor propio, te causa profunda impresión: pero tú no tienes reparo en hablar sin piedad de los demás.

Mas, lo que no quieras para tí, no debes quererlo para tu prójimo.

Abominación entre los hombres es el calumniador y el que secretamente quita la fama al prójimo, no se diferencia de la víbora que se deleita en morder sin ruido. — (Ecl., X, 11).

Una sola centella de fuego

basta para producir espantoso incendio: una palabra inconsiderada contra el prójimo basta a provocar un sinnúmero de desvíos, odios, enemistades entre miembros de una misma familia, entre amigos y conocidos.

Y ¿quién podrá reparar los daños que causa una mala lengua? Jamás podrás recoger la palabra que como un dardo ha salido de tu boca para herir el buen nombre de tu prójimo. Podrás desdecirte, pero no desvanecerás del todo la mala impresión que con ella causaste.

¡Oh hijos de los hombres! Son vuestros dientes como lanzas y dardos, y vuestra lengua como espada penetrante. (Salmo LVI, 5).

Tú sólo sabes, oh Señor, cuán incurables son ordinariamente las heridas causadas por lenguas emponzoñadas.

Pon, oh Dios mío, una guardia a mi boca y puertas que sellen mis labios; no permitas que mi corazón se incline a palabras de maldad. (Eccli., XXVIII, 28).

Dame virtud para hacer enmudecer con mirada severa y grave continente a la mala lengua, pues así se disipará la calumnia como las nubes se disipan con el viento del norte (Prov. XXV, 23).

Si estás dispuesto a defender en todas partes el buen nombre del prójimo, te granjearás el afecto y la confianza de todos y merecerás verdaderamente el ser llamado a boca llena hijo de Dios. Bienaventurados los pacíficos, porque ellos serán llamados hijos de Dios. (Mat., V, 9).

Adolfo de Dos, S. J.



Los primeros que enferman y mueren cuando hay epidemia, son los borrachos.

—Las personas que no beben, viven por término medio cincuenta años, mientras que los borrachos viven mucho menos.

—Por cada enfermo no bebedor, que muere de una enfermedad, mueren 3 bebedores de la misma.

—Es difícil encontrar aguardiente que no sea venenoso; contiene siempre sales de cobre y otras sustancias tóxicas.

—De cada cien heridos que entran en los hospitales, más de ochenta son borrachos.

—Suponiendo que un enfermo no bebedor, demore veinte días en sanar de una enfermedad, un borracho demora 65 días.

—El Brandy que se vende es casi hecho de maíz, papa, afrejo, frijoles, aserrín etc. Lo hacen también con cuero de animales.

—De cien personas que se suicidan, sesenta lo ha-

cen en estado de embriaguez.

—Un niño sordomudo, epiléptico, idiota, o contrahecho, es con seguridad hijo de padres borrachos.

—El que no tiene con qué comer, es porque ha gastado en bebidas alcohólicas todo cuanto ganaba.

—Los hijos de los borrachos suelen morir aun niños. Es raro el ebrio que llega a viejo y que llega a ver crecidos y educados a sus hijos.

—De cada cien locos que hay en los manicomios, sesenta y cinco lo están por causa de las bebidas alcohólicas.

—De cada cien presos condenados a las penitenciarías, más de ochenta y cinco lo son a consecuencia de las bebidas.

—Las enfermedades del corazón, de los pulmones y del hígado, son la mayor parte de las veces, causadas por las bebidas.

YA ES COSA DISTINTA

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarras epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

Viene de la 2 página

Notas Deportivas

del triunfo. A decir verdad, el juego que desarrolla el Asturias no es muy notable pero secundados por el clima, la arena, y el público pueden derrotar a los mismos uruguayos, si es que se les ocurre ir a jugar ahí. Los Asturianos fueron obsequiados con una hermosa copa dada por la honorable Colonia China. Los mejores fueron: Bonilla, Jones, Braulio, Hütt y Guapo.

L. C. P.

en Venecia en 1883 Muy niño, se quedó huérfano de padre. A los 19 años, sintiéndose de pronto músico y poeta escribió una ópera que tituló *Las Hadas*; no pudo ser puesta en escena. Escribió otra obra, que el público recibió con una espantosa silba. Desesperado y acosa- do por la miseria, abandonó su patria y se estableció en París. Allí recibió el apoyo y alientos de Meyerbeer que era de los pocos que habían reconocido su extraordinario talento.

Pasa a la 4 página

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131 Imprenta Cartin Apartado 111

50 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

Cestita de Rosas

(Los jóvenes ante su padre): —Papá, quiere permitirnos que salgamos a la calle, para ver el desfile de las artistas que forman la cabalgata?

—... Hijos míos, volved a vuestras labores: esos espectáculos no os traerán ningún bien; y si ve allí mi experiencia un remoto peligro...

(La esposa): —¿Pero por qué, amigo mío, no dejas que los niños tengan esa expansión?...

—Esposa mía, soy hombre: tengo que dar cuenta a Dios de estos hijos.....

(Una semana más tarde; las niñas): Mamaita, ¿nos dará permiso para presenciar el desfile de cadetes, «sportmen», nadadores, atletas, bailarines en el Corso de Flores?...

—... No, hijitas del alma... Retornad a vuestras labores...

(El esposo): —Pero hija mía, ¿por qué no darles a las chicas un momento de expansión?...

—... Porque soy madre; y mi instinto de mujer me advierte que allí hay un peligro desconocido, *Latet anguis in herba*. Y yo tengo que responder ante Jesucristo por la inocencia de nuestras hijas...

(El Cronista): Quién nos dira que, en todos los hogares de católicos, se pensara así...!

Nemo

WAGNER

Guillermo Ricardo Wagner, célebre músico y el compositor más original de los tiempos modernos, nació en Leipzig el 22 de mayo de 1813 y murió

Colegio Seminario

La matrícula de este colegio queda abierta desde el lunes 22 de Febrero, de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles 9 de marzo a las 8 horas.

EL RECTOR

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Teléfono 3131

IMPRENTA CARTIN Apartado III

NOVEDAD

La subida al Calvario

Por el Rdo. P. Luis Perroy, S. J. Versión española del Rdo. P. Francisco González Quintana de la misma Compañía de Jesús

Un tomo en 8º. de 336 págs., 3 ptas. en rca. y 4'50 enc.

Hermosísimas páginas de la Sagrada Pasión. Obra moderna. Documentadísima. El lector se siente trasladado a la época, ambiente y demás de los días augustos de la Redención. Ve y admira en todos sus detalles la sagrada Tragedia del Calvario.

Es obra que ha logrado en su texto francés original numerosas ediciones y va siendo traducida a los idiomas principales de Europa.

La versión castellana, que ofrecemos a nuestros lectores es fidelísima y de hermosa composición literaria.

Para mayor conocimiento de la importancia de la obra copiamos a continuación el

INDICE

PRIMERA PARTE

Los instrumentos de suplicio
Las ligaduras.—Las piedras del torrente Cedrón.—La mano del criado.—La bofetada.—Los esputos y puñadas.—El velo con que cubren su rostro.—La túnica blanca.—Los azotes.—La corona.—La caña.—La cruz. La madre.—La cruz.—Simón de Cirene.—La Cruz.—Veróni-

ca.—La cruz.—Las santas mujeres que lloran.—Los clavos. La inmovilidad y las tinieblas.

SEGUNDA PARTE

Las torturas del corazón

Sentimientos de Cristo en el momento de entrar en su Pasión; su dignidad.—Ternuras de Cristo.—Las últimas confidencias.—La tristeza, el hastío, el pavor.—La agonía.—El ángel. El beso.—La huida.—Pedro. Judas.—Ante los tribunales. La multitud.—El primer Pilatos.—¡Fuera cuidados!—El segundo Pilatos.—Las conveniencias.—El tercer Pilatos. El miedo.—Jerusalén.

TERCERA PARTE

El rostro del Señor

El antiguo rostro.—María. María Magdalena, la perdonada.—Los sarcasmos.—Los últimos rasgos del semblante. ¡Padre, perdónalos!—Segunda palabra.—El buen ladrón.—Tercera palabra.—Juan y María. El gran silencio.—Cuarta palabra.—El abandono.—Los últimos clamores.

Librería y Tipografía Católica, S. A.—Casa Editorial y Librería Pontificia. Barcelona

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y rebosantes de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el Hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. . . . el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del Hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ennegrecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo enfermo o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.



ZEISS PUNKAL



SI DELE PARASITOIDES ZUNIGA

Viene de la 3 página

WAGNER

Al fin su ópera *Rienzi* fue cantada por eminentes artistas en el Teatro de Dresde, obteniendo un éxito ruidoso. Siguiéron a éste otros triunfos, alcanzando un renombre universal con sus maravillas producciones. Entre las más admiradas merecen citarse *Lohengrin*, *Tristán e Isolda*, *El anillo de los Nibelungos*, *Tannhauser*, *El Oro del Rhin* y *La Walkiria*.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias



"Gets-It" alivia el dolor quita los callos.

Las boticas lo venden

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de EColtmea o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
 - ...Curso de Reportero.
 - ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 - ...Curso de Redacción.
 - ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 - ...Curso de Eficiencia Mental.
- Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
- Nombre
- Apartado postal
- Calle y Núm.
- Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA